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Erref/Ref: 2023/15F/SESPLE

Proz/Proc: Expediente de sesiones de Ayuntamiento Pleno

Secretaría 

UDAL OSOKO BILKURA
2024KO URTARRILAREN 25EKO OHIKO 

BILKURA

SESIÓN ORDINARIA DEL 
AYUNTAMIENTO PLENO DEL DÍA 25 

DE ENERO DE 2024.

Kultur Leioako behin-behineko bilkuren aretoan 
-2021/1831 zbkiko Alkatetzaren Dekretua- bi 
mila eta hogeita lauko urtarrilaren hogeita 
bosteko bederatziaetan  bildu da elizate honetako 
Udaleko Osoko Bilkura, alkate udalburua 
IBAN RODRÍGUEZ ETXEBARRIA jauna 
delarik, eta ertzean aipatu diren zinegotziak 
bertan direla, Udalbatza zuzenbidez eta berez 
osatzen duten kideen gehiengo legala osatuz; 
bertan izan da CHIARA CAMARÓN 
PACHECO idazkari nagusi andrea, ohiko saioa 
egite aldera, Toki Araubidearen Oinarriak 
arautzen dituen apirilaren 2ko 7/85 Legearen 
46.1. artikuluan ezarritako ondorioetarako, aldez 
aurretik alkate udalburu andrearen ekimenez 
horretarako deitu dena, aipatutako legearen 
21.1.c) artikuluan ezarritakoarekin bat etorriz, eta 
Leioako Udaleko Herritarrek Parte Hartzeko eta 
Udal Araudi Organikoko 22. artikuluan eta 
hurrengoetan ezarritakoari jarraituz (182. BAOn 
argitaratu zena 2013ko irailaren 23an), urte 
horretako ekainaren 27ko osoko bilkuraren 
erabakiz onartutakoa.

En el Salón de sesiones provisional en Kultur 
Leioa –Decreto de Alcaldía 1831/2021-, siendo 
las nueve horas del día veinticinco de enero de 
dos mil veinticuatro, se reúne el Ayuntamiento 
Pleno de esta Anteiglesia, presidido por el Sr. 
Alcalde Presidente, D. IBAN RODRÍGUEZ 
ETXEBARRIA, con la asistencia de los Sres. 
Concejales cuyos nombres al margen constan, y 
que constituyen la mayoría legal de los miembros 
que integran de hecho y de derecho la 
Corporación Municipal, asistidos por la 
Secretaria DOÑA CHIARA CAMARON 
PACHECO, al objeto de celebrar sesión a los 
efectos previstos en el artículo 46.1 de la Ley 
7/85, de 2 de abril, Reguladora de las Bases de 
Régimen Local, previamente convocados al 
efecto por iniciativa de la Sr. Alcalde Presidente, 
de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 21.1.c) 
de la citada Ley, y los artículos 22 y siguientes del 
Reglamento Orgánico y de Participación 
Ciudadana del Ayuntamiento de Leioa publicado 
en el BOB nº 182, correspondiente al día 23 de 
septiembre de 2.013 y aprobado tras acuerdo 
plenario del día 27 de junio de dicho año.

Ordu horretan, lehenengo deialdian, udalburuak 
ekitaldia irekitzat jo du eta, jarraian, ohiko bilkura 
honen aztergaien zerrendari heldu zaio:

A la mencionada hora, en primera convocatoria, 
por la Presidencia, se declaró abierto el acto, y, 
seguidamente se entró en el orden del día de esta 
sesión ordinaria:

BERTARATUAK / ASISTENTES

ALKATE PRESIDENTEA /ALCALDE PRESIDENTE
IBAN RODRÍGUEZ ETXEBARRIA

ZINEGOTZIAK / CONCEJALES
Euzko Abertzaleak
ESTIBALIZ BILBAO LARRONDO
MIKEL ABASCAL SOMOCUETO
MARTA ALVAREZ OYARBIDE
UGAITZ ZABALA GOMEZ
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JULEN CAPETILLO ARAMBURU
MAIALEN GONZALEZ PUERTAS
AITOR MERINO RECALDE
EH-BILDU LEIOA:
MARIA JOSE PELETEIRO RAMOS
ASIER IZQUIERDO AGUILERA
ANTXON ILLARO ETXEBARRIA
EKAITZ UGARTE LOPEZ DE LA MANZANARA
Socialistas Vascos-Euskal Sozialistak
PILAR GRADOS GARCIA
PEDRO ARCEREDILLO BURUAGA
CONSUELO CASTELLANOS JIMENEZ
Partido Popular de Leioa
JON ALBISU SEOANE
BORJA ITURREGUI ZUBIAGA
Elkarrekin Leioa Podemos, Ezker Anitza-IU, Equo-Berdeak, Alianza Verde
LUIS MIGUEL LAPEÑA MORENO
ADOLFO GOMEZ CAMACHO

EZ DIRA BERTARATU / NO ASISTE:
EGUZKIÑE AGIRRE VELASCO
MARIA DE LOS REYES ARANDA GARCIA ALBI

EUSKARA ITZULTZAILEA / TRADUCTOR DE EUSKERA
KOLDO BIGURI

KONTU-HARTZAILEA / INTERVENTORA
MARTA AGUILAR GOROSTIZA

IDAZKARIA / SECRETARIA
CHIARA CAMARON PACHECO

I.- ERABAKITZEKOAK I.-PARTE RESOLUTORIA
1. 

2023ko azaroaren 30eko Ohiko Osoko 
Bilkuraren akta onartzea  Aprobación del acta de la Sesión Plenaria 

Ordinaria del día 30 de noviembre de 2023
 
Secretaría. 
Número: 2023/13M/SESPLE.

2023ko azaroaren 30eko ezohiko saioko akta 
onartzeke zegoela aipatu zen, eta Osoko Bilkurari 
aurkeztu zion onar zezan

Se hizo referencia a que estaba pendiente de 
aprobación el acta de la sesión extraordinaria 
celebrada el día 30 de noviembre de 2023, 
sometiendo al Pleno Corporativo la aprobación de 
las mismas.

Idazkaritza Nagusiak jakinarazi du espedientean 
ageri den aktaren zirriborroan akats material bat 
dagoela 2024ko Aurrekontu Orokorra onartzekoan 
(4. erabakia). Jarraian adierazten da akats hori, eta 
akta-proposamen zuzendu hori osoko bilkurara 

Desde la Secretaría General se informa que en el 
borrador del acta que consta en el expediente, 
existen un error material en el acuerdo número 4 
de dicha sesión, de aprobación del Presupuesto 
General 2024, y que se indica a continuación, 
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bidali da: siendo esta propuesta de acta corregida la que es 
elevada al pleno: 

Presupuesto consolidado

Ingresuaren deskribapena
Descripción del ingreso

Zenbatekoa
Importe

Gastuaren deskribapena
Descripción del gasto

Zenbatekoa
Importe

I. Zuzeneko zergak / 
Impuestos directos 8.495.000,00 € I. Pertsonal gastuak / 

Gastos de personal 16.435.325,37 €

II. Zeharkako zergak /
Impuestos indirectos 1.161.290,00 €

II. Ondasun arrunten eta 
zerbitzuen erosketa / Compra 
de bienes y servicios

22.433.538,54 €

III. Tasak eta bestelako 
sarrerak /
Tasas y otros ingresos

5.623.733,29 €
III.Finantza gastuak / 
Gastos financieros 2.000,00 €

IV. Transferentzia arruntak 
/ 
Transferencias corrientes

29.319.804,30 €
IV. Transferentzia arruntak / 
Transferencias corrientes 3.005.655,38 €

V. Ondare sarrerak / 
Ingresos patrimoniales 37.600,00 €

V. kreditu globala eta beste 
ustekabe batzuk / crédito 
global y otros imprevistos

200.000,00 €

VI. Inbertsio errealak / 
Enajenación de inversiones 
reales 

2.465.629,00 €
VI. Inbertsio errealak /
Inversiones reales 4.856.537,30 €

VII. Kapital transferentziak 
/ 
Transferencias de capital

130.000,00 €
VII. Kapital transferentziak / 
Transferencias de capital 300.000,00 €

VIII. Finantza aktiboak / 
Activos financieros 0 € VIII. Finantza aktiboak / 

Activos financieros 0 €

IX. Finantza pasiboak / 
Pasivos financieros 0 € IX. Finantza pasiboak / 

Pasivos financieros 0 €

Guztira / Total 47.233.056,59 € Guztira / Total 47.233.056,59 €

Leioako udala

Ingresuaren deskribapena
Descripción del ingreso

Zenbatekoa
Importe

Gastuaren deskribapena
Descripción del gasto

Zenbatekoa
Importe

I. Zuzeneko zergak / 
Impuestos directos 8.495.000,00 € I. Pertsonal gastuak / 

Gastos de personal 13.486.527,36 €

II. Zeharkako zergak /
Impuestos indirectos 1.161.290,00 €

II. Ondasun arrunten eta 
zerbitzuen erosketa / Compra 
de bienes y servicios

21.984.843,55 €

III. Tasak eta bestelako 
sarrerak /
Tasas y otros ingresos

5.006.553,00 €
III.Finantza gastuak / 
Gastos financieros 2.000,00 €

IV. Transferentzia arruntak 
/ 
Transferencias corrientes

28.408.570,68 €
IV. Transferentzia arruntak / 
Transferencias corrientes 4.674.734,47 €

4.919.734,47 €

V. Ondare sarrerak / 
Ingresos patrimoniales 37.600,00 € V. kreditu globala eta beste 

ustekabe batzuk / crédito 200.000,00 €
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global y otros imprevistos
VI. Inbertsio errealak / 
Enajenación de inversiones 
reales 

2.465.629,00 €
VI. Inbertsio errealak /
Inversiones reales 5.056.537,30 €

4.811.537,30€ 

VII. Kapital transferentziak 
/ 
Transferencias de capital

130.000,00 €
VII. Kapital transferentziak / 
Transferencias de capital 300.000,00 €

VIII. Finantza aktiboak / 
Activos financieros 0 € VIII. Finantza aktiboak / 

Activos financieros 0 €

IX. Finantza pasiboak / 
Pasivos financieros 0 € IX. Finantza pasiboak / 

Pasivos financieros 0 €

Guztira / Total 45.704.642,68 € Guztira / Total 45.704.642,68 €

Beraz, Administrazio Publikoen Administrazio 
Prozedura Erkidearen urriaren 1eko 39/2015 
Legearen 109.2 artikuluan xedatutakoari jarraikiz, 
akats material hori ofizioz zuzenduko da, akta hori 
formalizatu aurretik.

Por lo que en atención a lo dispuesto en el artículo 
109.2 de la Ley 39/2015, de 1 de octubre, del 
Procedimiento Administrativo Común de las 
Administraciones Públicas, se procederá a la 
corrección de oficio de dicho error material, antes 
de la formalización de dicha acta.

Proposamena irakurri eta bozkatu ondoren, 
Udalbatzak, aldeko hamabost botorekin, Euzko 
Abertzaleen zortzi zinegotziek, Socialistas 
Vascos�Euskal Sozialisten hiru zinegotziek, 
bilkuran izan diren Partido Popular de Leioa 
taldeko bi zinegotziak emandakoak eta Elkarrekin 
Leioa Podemos, Ezker Anitza-IU, Equo-Berdeak, 
Alianza Verde taldeko bi zinegotzienak eta lau 
abstentzio, Bilkuran izan diren EH-Bildu Leioa 
taldeko zinegotzienak ERABAKI DU: 

Leída la propuesta y sometida a votación, el 
Ayuntamiento Pleno con quince votos a favor 
emitidos por los ocho Concejales de Euzko 
Abertzaleak, por los tres Concejales de Socialistas 
Vascos-Euskal Sozialistak, por los dos Concejales 
del Partido Popula de Leioa, presentes en la sesión 
y por los dos Concejales de Elkarrekin Leioa 
Podemos, Ezker Anitza-IU,Equo-Berdeak, Alianza 
Verde y habiéndose registrado cuatro abstenciones 
de los Concejales de EH-Bildu Leioa, presentes en 
la sesión, ACUERDA:

2023ko azaroaren 30eko bilkuraren akta onartzea Aprobar el acta de la sesión de 30 de 
noviembre de 2023.

  
  
  
2. 
2023ko abenduaren 21eko Ohiko Osoko 
Bilkuraren akta onartzea  Aprobación del acta de la Sesión Plenaria 

Ordinaria del día 21 de diciembre de 2023
 Secretaría. 
Número: 2023/14Y/SESPLE.

2023ko urtarrilaren 21eko ohiko saioko akta 
onartzeke zegoela aipatu zen, eta Osoko Bilkurari 
aurkeztu zion onar zezan

Se hizo referencia a que estaba pendiente de 
aprobación el acta de la sesión ordinaria celebrada 
el día 21 de diciembre de 2023, sometiendo al 
Pleno Corporativo la aprobación de la misma

Aktari buruzko oharrik ez dagoenez, onartutzat jo No existiendo observaciones al acta se da por 
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da. aprobada

  
  
  
II.- UDALBATZAK UDAL GOBERNUAREN 
KUDEAKETARI EGITEN DION 
KONTROLA ETA JARRAIPENA

II.- CONTROL Y SEGUIMIENTO DE LA  
GESTIÓN DEL GOBIERNO MUNICIPAL 
POR EL PLENO

3. 
Alkatetza-Presidentetzaren dekretuak 2023-12-
18tik 2024-01-14ra eta Tokiko Gobernu
Batzarrean onetsitako ebazpenak

 
Decretos de la Alcaldía Presidencia desde el día 
18-12-2023 hasta el 14-01-2024 y resoluciones 
adoptadas en la Junta de Gobierno Local

 Secretaría. 
Número: 2024/328Y.

Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri 
ostean, honako esku-hartze hauek egin ziren:

Leído el asunto incluido en el orden del día, se 
produjeron las siguientes intervenciones:

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Bueno, el primer tema tiene que ver con la solicitud de información que hicimos tanto a la Jefatura de la 
Policía Municipal como al Departamento de Urbanismo en relación a las quejas que hemos recogido y que 
expusimos en su momento en la Comisión de Territorio.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Mª Jose, baina bagaude dekretuekin….(Perdón, Mari José, pero estamos en el tema de decretos.)

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Decretos y temas que se tratan en la Junta de Gobierno Local, este es un tema que se tiene que haber 
abordado por la importancia que tiene.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Bueno, lo que se ha abordado es lo que aparece en las actas.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Bueno, si queréis lo dejo en eskaerak no tengo ningún problema, vosotros decidid, es un tema que se genera 
una reunión interdepartamental entre Policía Municipal, Concejalía de Urbanismo y Territorio y que se 
intentan abordar distintos malestares que hay en la comunidad local y en la hostelería, digo yo, que el 
gobierno local las habrá abordado, pero sino las paso a solicitudes y ya está.
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Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Claro, yo entiendo que las resoluciones a las que se refiere son las que aparecen en el acta, si no están en el 
acta contempladas pues, entiendo que son ruegos y preguntas

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Es que muchas veces son genéricas.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Es la persona responsable de Urbanismo informa sobre los temas que han estado tratando y no especifican, 
entonces es difícil saber, pero por el volumen y la importancia del tema se supone, pero no tengo ningún 
problema, lo paso a eskaerak…

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

La Junta de Gobierno Municipal tiene pocas competencias y aquellas competencias son, o sea, aquellas 
resoluciones son los acuerdos acordados en la Junta Municipal.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Ningún problema, lo dejo para después.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Ados, ba besterik ez badago, hurrengo puntua mesedez. (Bien, pues si no hay más, siguiente punto.)

Toki Araubidearen Oinarriak arautzen dituen 
apirilaren 2ko 7/1985 Legearen 46.2.e) artikuluan 
xedatutakoari erreparatuz, apirilaren 21eko 11/1999 
Legeak eta Toki Korporazioen Antolaketa, 
Funtzionamendu eta Araubide Juridikoko 
Araudiaren 42. artikuluak (azaroaren 28ko 
2586/1986 Errege Dekretuak onetsia) emandako 
idazketan, osoko bilkurako espedientean honako 
hau jasota dago, azter dadin: idazpuruan aipatutako 
epean Alkatetzak emandako dekretuen kopia 
dagokion tokian ondoren artxibatzeko aukera alde 
batera utzi gabe

En atención a lo dispuesto en el artículo 46.2.e) de la 
Ley 7/1.985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases 
de Régimen Local, en la redacción dada por la Ley 
11/1.999, de 21 de abril, y artículo 42 del 
Reglamento de Organización, Funcionamiento y 
Régimen Jurídico de las Corporaciones Locales, 
aprobado por Real Decreto 2586/1.986, de 28 de 
noviembre, constan en el expediente de Pleno, para su 
examen, sin perjuicio de su posterior archivo en 
donde corresponda, copia de los decretos dictados 
por la Alcaldía en el período citado en el epígrafe.

 
 Osoko Bilkura jakitun geratu da.  El Pleno se da por enterado.
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4.
Premiazko Mozioak Mociones de urgencia

Ez zen premiazko moziorik aurkeztu atal honetan No se presentó ninguna moción de urgencia en este 
apartado

5.

Eskariak eta galderak Ruegos y Preguntas

Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri 
ostean, honako esku-hartze hauek egin ziren:

Leído el asunto incluido en el orden del día, se 
produjeron las siguientes intervenciones:

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Bueno, el primer tema tiene que ver con la solicitud de información que hicimos tanto a la Jefatura de 
la Policía Municipal como al Departamento de Urbanismo en relación a las quejas que hemos recogido 
y que expusimos en su momento en la Comisión de Territorio.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Mª Jose, baina bagaude dekretuekin….(Perdón, Mari José, pero estamos en el tema de decretos.)

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Decretos y temas que se tratan en la Junta de Gobierno Local, este es un tema que se tiene que haber 
abordado por la importancia que tiene.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Bueno, lo que se ha abordado es lo que aparece en las actas.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Bueno, si queréis lo dejo en eskaerak no tengo ningún problema, vosotros decidid, es un tema que se 
genera una reunión interdepartamental entre Policía Municipal, Concejalía de Urbanismo y Territorio y 
que se intentan abordar distintos malestares que hay en la comunidad local y en la hostelería, digo yo, 
que el gobierno local las habrá abordado, pero sino las paso a solicitudes y ya está.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.
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Claro, yo entiendo que las resoluciones a las que se refiere son las que aparecen en el acta, si no están 
en el acta contempladas pues, entiendo que son ruegos y preguntas

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Es que muchas veces son genéricas.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Es la persona responsable de Urbanismo informa sobre los temas que han estado tratando y no 
especifican, entonces es difícil saber, pero por el volumen y la importancia del tema se supone, pero no 
tengo ningún problema, lo paso a eskaerak…

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

La Junta de Gobierno Municipal tiene pocas competencias y aquellas competencias son, o sea, aquellas 
resoluciones son los acuerdos acordados en la Junta Municipal.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Ningún problema, lo dejo para después.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Ados, ba besterik ez badago, hurrengo puntua mesedez. (Bien, pues si no hay más, siguiente punto.)

4.- MOCIONES DE URGENCIA. -

5.- RUEGOS Y PREGUNTAS.-

Aztergaien zerrendan sartutako gaia irakurri 
ostean, honako esku-hartze hauek egin ziren:

Leído el asunto incluido en el orden del día, se 
produjeron las siguientes intervenciones:

Elkarrekin Leioa Podemos, Ezker Anitza-
IU, Equo-Berdeak, Alianza Verde Udal 
Taldeko Luis Miguel Lapeña Moreno 
jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Luis Miguel Lapeña 
Moreno del Grupo Municipal Elkarrekin 
Leioa Podemos, Ezker Anitza-IU, Equo-
Berdeak, Alianza Verde

Bueno, sin más, nosotros era preguntar una duda que es, como se ha dejado, no sé si decir en el tintero 
o se ha echado atrás, la moción de zona tensionada que presentó el Grupo de EH-Bildu, nosotros 
presentamos otra para transaccionar, no sabemos si vamos a tener contestación sobre ello o va a pasar 
o qué va a pasar con ella. Gracias.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
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Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

La propuesta que hacéis pues seguirá los cauces correspondientes, entiendo que no entraba en tiempo 
para la Comisión que se realizó la última y bueno, en su caso, entrará en la siguiente. De todas maneras, 
creo que ya se ha explicado el proceder que se va a tomar al respecto.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Antxon 
Illaro Etxebarria jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Antxon Illaro Etxebarria 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Egun on guztioi. Lehenik eta behin, ondorengo erregua hasi baino lehen, gure aitorpena eman nahi 
diogu Euskal Herriko Pentsionisten Mugimenduari, eta bereziki, Leioakoari, gaur batzuk gure artean, 
gure egunerokoaren parte bihurtu diren elkarretaratzeak eginez Leioako bulebarrean, esango nuke 
astelehenero. Udal honetako talde politiko guztiek dakitenez, Euskal Herriko Pentsionisten 
Mugimenduak aurkeztutako mozioa pentsio duin batzuen alde, gaur ez da Osoko Bilkura honetan 
bozkatuko. Mozioak aurrera ez egiteko, udal gobernua osatzen duten bi udal taldeek aurkako bozka 
erabakigarria eman dute. Notizia benetan tristea ondorengo arrazoiengatik: alde batetik, mozioak 1080 
euroko pentsio minimoaren alde egiten duelako; bestetik, mozioan pentsioetan ematen den genero 
arrakalaren aurkako neurriak eskatzen dituelako, baita pentsioen igoera kontsumo prezio indizearen 
araberakoa izatea, bizitzaren garestitzeari aurre egiteko. Badaude bideak eskaera hauei irtenbidea 
emateko, eta Euskal Autonomia Erkidegoak dituen eskumenetatik hasita, irtenbideak bila daitezke. 
Baina eskumenek baliatzeaz gain, borondate politikoa ere ezinbestekoa da. Nafarroako Foru 
Gobernuak eta EH Bilduk aste honetan bertan izandako aurrekontu akordioa, 2025ean 1080 euroko 
pentsio minimoa sartzeko horren adibidea da.

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Buenos días. En primer lugar, antes de iniciar el ruego, queremos mostrar nuestro reconocimiento al movimiento de 
pensionistas de Euskal Herria, particularmente, al de Leioa, por la organización de las concentraciones que se han 
convertido en el día a día en nuestra localidad todos los lunes prácticamente, en el Bulevar. Como saben, todos los grupos 
políticos de este Ayuntamiento, la moción presentada por el movimiento pensionistas de Euskal Herria a favor de unas 
pensiones dignas no se va a votar en este pleno de hoy, el motivo para ello ha sido que los dos grupos municipales que 
forman el gobierno municipal han votado en contra, una noticia realmente triste por las siguientes razones: por un lado, 
porque la moción apuesta por una pensión mínima de 1080 euros; por otro lado, porque la moción demanda el 
establecimiento de medidas contra la brecha de género que se da en las pensiones. Y también porque pide que se dé un 
incremento de las pensiones en base al IPC. Hay fórmulas para dar solución a estas demandas, empezando desde las 
competencias de la Comunidad Autónoma Vasca, pero además, es necesario la voluntad política como ejemplifica 
exactamente el acuerdo de presupuestos establecido entre el Gobierno de Navarra y EH-Bildu esta semana para 
establecer un mínimo de 1080 euros de pensión .

Gazteleraz jarraitu zuen: Continúa en castellano:
Las mujeres en la Comunidad Autónoma Vasca cobran de media 558 euros menos que los hombres; 
500 euros menos en el caso de la Comunidad Foral Navarra; un 44% de las mujeres en la CAV cobran 
menos de 1080 euros y sin contar las mujeres que no tienen pensión, todo esto nos indica la brecha de 
género existente en las dos comunidades que componen Hego Euskal Herria. Esta reivindicación, la de 
luchar contra la brecha de género en las pensiones, es compatible con las múltiples reivindicaciones 
que se fomentan desde diferentes instituciones públicas, también desde Leioa, es compatible con la 
carta social europea, para combatir la persistencia y la reproducción de las desigualdades y para 
promover una sociedad verdaderamente igualitaria. Es compatible con la igualdad de oportunidades 
que deben de garantizar los poderes públicos vascos y es compatible con la solidaridad del conjunto de 
la clase trabajadora de otras partes del estado, a veces, puesto en duda por reivindicar unas pensiones 
dignas para el conjunto de la ciudadanía vasca
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Euskaraz jarraitu zuen: Continúa en euskera:
Eta nola ez, bateragarria da Leioako 4. Berdintasun Planarekin, baina ez hori bakarrik, baita udal 
gobernuak berriki aurkeztu digun Leioa Gurea 2023-2027 Agintaldi Planarekin, Leioa zaintzen duen 
herrian klabe feministan eta solidarioa. Azaldutako guztiarengatik, udalari eta  bereziki, zuri, Leioako 
Alkate izateagatik, eta gure udalerria ordezkatzeagatik, bizi duina bermatu eta genero arrakalari aurre 
egingo dion pentsio publiko batzuen alde egiteko eskatu nahi dizugu. Bide horretan aritzeko eskua 
luzatzen dizugu. Eskerrik asko.

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

También es compatible con el IV Plan de Igualdad, y no solo eso, también con el Plan Leioa Gurea 23-27 presentado 
recientemente por una Leioa solidaria y clara feminista. Por todo este motivo, al ayuntamiento y al Alcalde que 
representa este municipio, le demandamos que apoye estas pensiones públicas que hagan frente a la brecha de género y 
apuesten por una vida digna. Les tendemos la mano para ello, muchas gracias.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Bueno, udal talde honek hainbatetan ekarri ditu gaur egun Leioan etxebizitza bat eskuratzeko dauden 
zailtasunei aurre egiteko proposamenak. Hainbat izan dira, azkenengo urteetan, horren inguruan 
aurkeztutakoak. Azkenengoak, alokairuaren inguruan izan dira, eta bueno, ba agintaldi honetan, bai 
urrian eta bai orain urtarrilean, Eusko Jaurlaritzari Leioa gune tentsionatu izendatzeko eskaerak egiteko 
mozioak aurkeztu ditugu. Mozio hauek bueno, badakigu etxebizitza legea onartu zenetik, aukera hori 
ematen duela, Estatu Espainolean onartu zenetik, aukera hori ematen zuela, EH Bilduren bozkekin 
onartutako legeak, eta azken finean, gune tentsionatuak izendatzea eta merkatuan alokairuen prezioak 
pixka bat kontrolatzeko aukera ematen zuen. Hori ikusita, eta gure udalerrian dagoen arazoa ikusita, 
gaude EAEko top 5ean, bai prezioetan, baina etxebizitza bat alokatzeko edo erosteko, erosteko 
orduan, arazo hau ikusita, non Leioako 1500 familia bizi behar diren, bizitzen diren gaur egun 
alokairuan, non alokairuaren batez bestekoa Leioan 800 eurotik gora dagoen, arazo hau ikusita, 
guretzako urgentzia zuen, ba bueno, lege honek ematen digun tresnari bidea ematea. Zer gertatzen da? 
Urrian aurkezten dugu mozioa, eta bueno, gutxi gorabehera, erantzuten digutena da izapidetzea nola 
izan behar den, ba bueno, ezjakintasuna dagoela eta orduan ba kontsulta egin behar zaiola Eusko 
Jaurlaritzari, ba jakiteko, honen nondik norakoak. Bueno, abenduan, pasa den hilabetean, guztiok ikusi 
dugu Eusko Jaurlaritzako etxebizitza sailak, argitaratu egin duela ba bueno, udalerri bat, gune 
tentsionatu bezala izendatzeko protokoloa edo izapidetzak edo nondik norakoak. Eta horrekin batera, 
txosten bat argitaratu du non beraien ustez, eta beraien datuekin, egiten duten ba zer-nolako udalerriak 
eta bertako distrituak izendatu ahal diren gune tentsionatu bezala.

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Bueno, este grupo municipal en reiteradas ocasiones ha traído aquí alguna solicitud sobre las dificultades para hacer frente 
a las adquisiciones de viviendas, a poder tener una vivienda en Leioa que es muy difícil, bueno, pues hemos presentado 
muchas iniciativas, la última tenían que ver entorno al alquiler social y a lo largo de esta legislatura tanto en octubre 
como en enero hemos solicitado al Gobierno Vasco que nombre Leioa como zona tensionada, hemos presentado varias 
mociones en este sentido, mociones que bueno, sabemos que desde que se aprobó la ley se da esta posibilidad en el estado 
español y al nombrar estas zonas tensionadas puede haber la posibilidad de controlar un poquito el incremento de los 
precios, los alquileres. Visto esto y la problemática que tenemos en la localidad, donde estamos en el top cinco de la 
Comunidad Autónoma Vasca en lo que se refiere a los precios para el alquiler de viviendas, por supuesto también para 
su adquisición, como digo, visto este problema, frente a este problema en el que hay 1500 familias aproximadamente que 
están viviendo en unas condiciones en las que tienen que pagar más de 800 euros por el alquiler, pensamos que este es un 
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tema que tenía urgencia o que tiene urgencia precisamente, para hacer frente a esta situación, con este instrumento legal, 
¿qué es lo que pasa?, que presentamos la moción en octubre y se nos responde que bueno, la tramitación tiene que 
realizarse de otra manera, que hay un desconocimiento, que hay que consultar al Gobierno Vasco para saber 
exactamente, en qué términos se tienne que desarrollar estas iniciativas. Diciembre, el pasado mes hemos visto todos y 
todas como desde el Departamento de Vivienda del Gobierno Vasco se ha publicado un protocolo para hacer frente a 
estas situaciones, para nombrar o denominar como zona tensionada un municipio y en este documento en base a sus datos, 
hacen una previsión de los municipios y los distritos que se pueden nombrar como zonas tensionadas

Gazteleraz jarraitu zuen: Continúa en castellano:
La ley establece dos parámetros, que es una subida del precio de la vivienda de superior al 3 puntos del 
IPC o que el precio de la vivienda o el alquiler de la vivienda suponga más del 30% de las rentas medias 
¿no? que suponga el alquiler de la vivienda más el 30% de las rentas medias, algo que parece ser que se 
cumple en alguna zona del municipio y por eso, intentamos o buscamos mediante estas mociones pues 
eso, que Leioa fuese declarada gune tentsionatua, pero ¿cuál es nuestra sorpresa? Que parece que la 
normalidad democrática en este ayuntamiento no es tal, que parece que las personas representantes 
políticos en este municipio tenemos limitados nuestros derechos, que parece ser, que los 
planteamientos que tenemos en este ayuntamiento o las propuestas que tenemos y las cuestiones que 
queremos controlar políticamente, que obviamente es un derecho que reconoce la ley a los grupos de la 
oposición, pues no se nos permite hacer. Y voy a nombrar ya cuatro mociones desde septiembre, 
desde que ha empezado la legegintaldi, cuatro mociones, estamos en enero, que no han llegado al pleno, 
cuatro mociones: Etxebizitza octubre; correos, Etxebizitza enero, pensionistas. Cuatro mociones que el 
equipo de gobierno en este caso, Alcaldía, decide no incluirlas en el orden del día, decide que no se van 
a debatir públicamente y que no se van a votar públicamente, limitando completamente, vuelvo a decir, 
nuestros derechos. 
Tiene bastante urgencia el tema, es decir, tiene urgencia por lo tanto, se nos ha indicado que podemos 
hacer uso del ruego, vamos a hacer uso del ruego para hacer la petición, pero no por ello, vamos a 
dejar de mostrar nuestro gran malestar y vuelvo a repetir la palabra, gran malestar, por la decisión 
tomada y la situación que se está creando al respecto. Vemos completamente limitados nuestros 
derechos como personas representantes de la ciudadanía de Leioa, somos la segunda fuerza municipal 
política del municipio y vemos constantemente que no se permite que en este pleno se debatan las 
cuestiones que consideramos oportunas. Y este grupo municipal podría entender que, dentro de la 
competencia de Alcaldía, de organizar el orden del día, ante un pleno saturado pueda decidir que un 
tema no se trata este mes y se trata al siguiente, ¿qué saturación hay en este pleno?, pero si nos traes 
aquí sin ningún punto del día, o sea, no hay cosas… O sea, la bicicleta estática del gobierno municipal 
es tal que se vuelve a repetir otra vez otro pleno, que cuesta un dinero a la ciudadanía leioaztarra sin 
ningún punto del día y no es sólo eso, sino que encima se impide que la iniciativa política de la 
oposición tenga cabida en el pleno, pues es muy triste, muy lamentable y esto ¿sabes quién lo paga? La 
ciudadanía leioaztarra, esos son quién lo pagan, que se impiden que cuestiones que representantes 
políticos legítimos de la ciudadanía leioaztarra se puedan debatir y discutir en pleno, y esto no es 
normalidad democrática Iban, no es normalidad democrática y vuelvo a repetir, hay muchísima 
jurisprudencia que dice, que un dictamen de Comisión no sustituye una decisión plenaria, la Comisión 
es un órgano consultivo y vosotros lo convertís en decisorio cuando os interesa, es decir, cuando os 
interesa que determinados temas no se debatan en el pleno y no tengáis que posicionaros mediante un 
sí, un no o una abstención a un texto determinado, y eso es lo que está detrás de todas estas decisiones, 
muchas de ellas son decisiones políticas y alguna acompañado de algún informe técnico, del que 
tampoco obviamente queremos mostrar aquí nuestro malestar y que no estamos de acuerdo con él, 
porque ya te digo, que esta moción se está pasando en los ayuntamientos, se está debatiendo, se está 
aprobando en unos, se está aprobando en otros, pero resulta que en Leioa no se puede hacer. Pues eso, 
expresar nuestro malestar y obviamente utilizar el ruego para pedir a Alcaldía y al equipo de gobierno 
municipal que una vez conocidos los protocolos y los trámites establecidos para solicitar que un 
municipio sea declarado zona tensionada en el mercado de alquiler, pues la solicitud es que a la mayor 
brevedad posible se inicien y se comiencen esos trámites, el ruego es que haya un compromiso público 
también en cuanto a ello. Eta hori da esan nahi genuena. (Y eso es lo que queríamos decir). 
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EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Empezando por el tema  que empezaba a enunciar antes. Bueno, solicitamos, como decía, informe a la 
Jefatura de la Policía Municipal sobre las denuncias tramitadas y puso en nuestro conocimiento que 
están tramitadas por molestias ocasionadas por música, tonos de voz elevados y otros, bueno, como 
bastantes casos, en algunos se han, digamos, solucionado con advertencias y en otros casos, se han 
remitido cuatro informes al Departamento de Urbanismo por tratarse de locales del grupo 1 sin 
medidas correctoras de impacto acústico y pendientes de resolver técnicamente. Dado que con fecha 
20 de diciembre se dirigió escrito a la Presidencia y Secretaria de la Comisión Informativa de Territorio 
y al concejal de Urbanismo, solicitándole información sobre la reunión de trabajo entre la Oficina 
Técnica y la Policía Municipal para analizar la aplicación de la Ordenanza Municipal Reguladora de las 
condiciones de la ubicación e instalación e inspección de establecimientos de hostelería, de la cual, no 
hemos recibido información, dado que en la reunión de la Comisión del Territorio del pasado mes de 
noviembre y en respuesta a la pregunta realizada por EH-Bildu sobre el distinto tratamiento dado a las 
solicitudes para la realización de conciertos dentro de los horarios de apertura y cierre autorizados, y las 
quejas que vinculado a esto están surgiendo entre los vecinos y entre el propio colectivo de hostelería 
por un trato presuntamente desigual y un cierto favoritismo. Solicitamos se informe en este pleno 
sobre los aspectos enunciados en relación a esta reunión, las solicitudes de los distintos 
establecimientos de hostelería de Leioa para celebrar conciertos en interior y exterior y el número de 
actividades permitidas y denegadas en vía administrativa durante los años 2022 y 2023. Y solicitamos y 
exigimos la reactualización o redacción de una nueva Ordenanza que sustituya la del 2012 y que recoja 
una normativa concreta con carácter homogéneos claros y explícitos para la utilización del espacio 
pública por la actividad hostelera. Pedimos que se nos den las explicaciones que os he comentado. 
El siguiente tema tiene que ver con el barrio de Iparragirre ….

Euskaraz jarraitu zuen: Continúa en euskera:
Dakigun moduan, aurten ere ez dute Lejoanbus lizitatuko. Behintzat, hurrengo hilabeteetan. Horren 
ondorioz, beste prórroga, beste luzapena egin behar dela. Horrek esan nahi du, datorren urtean, 
Iparragirre zeharbidean bizi diren auzokideak, berriro zerbitzu barik geldituko direla. Gainera, kaleak 
garbitzeko eta hiri hondakinak biltzeko kontratua, momentuz ere, ez duzue lizitatu. Berez, ez dituzte 
beteko auzokidekin hartutako konpromisoak. Eskaera da, udalak, bere hitza bete ditzala.

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Como sabemos, este año tampoco van a hacer la licitación de Lejoanbusa, al menos en los próximos meses. Como 
consecuencia de ello, va a haber que hacer una nueva prórroga y esto significa que el año que viene, las personas que viven 
en esta calle tendrán que quedarse sin ese servicio otra vez y además, el contrato de limpieza de las calles y demás de 
momento no se ha licitado, por ello, no van a cumplir los compromisos que han asumido con la ciudadanía. La petición es 
que el ayuntamiento cumpla su palabra 

Gazteleraz jarraitu zuen: Continúa en castellano:
El siguiente punto tiene que ver con Pinueta. En enero del año pasado se hizo la primera licitación, 
sabemos que por problemas derivados del propio proceso y trámite del mismo se tuvo que declarar 
desiertos, se sacó una nueva licitación, sabemos que en octubre ha presentado ya la empresa la nueva 
documentación, que se ha pasado a la Oficina Técnica y han pasado tres meses y el tema sigue también 
parado, no se ha dado ningún paso desde octubre del año pasado, como digo, tres meses han pasado 
ya. 
La siguiente es el tema del autobús inteligente, también preguntamos dos o tres veces por el convenio, 
había un convenio con Gobierno Vasco que ha caducado en diciembre del 2023,  primero, tenemos 
que saber si se ha alargado, no se ha alargado, qué intención tiene el ayuntamiento, dado que 
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entendemos que esto condiciona en bastante medida la licitación del nuevo servicio de Lejoanbusa. 
Y el último tiene que ver con lo que os voy a comentar ahora sobre una solicitud al Ayuntamiento de 
Leioa para que convoque una concentración, como hizo en su momento con el tema de Ucrania, a 
favor de Palestina. El ejército de Israel continúa destruyendo sistemáticamente la franja de Gaza y 
matando a sus habitantes, además, sigue atacando hospitales, ayer mismo en la ciudad de Jan Yunis 
entró el ejército donde arrestaron al personal médico, los tanques rodearon el hospital de Al Amal, la 
media luna palestina denunció que el ejército cercó las ambulancias y le impidió auxiliar a las personas heridas. En fin, 
desde que comenzó la ofensiva contra Gaza, las fuerzas israelíes han matado al menos, entre 25.000 y 32.000 personas, 
el 79% de las cuales son mujeres y menores de 18 años, a esta cifra hay que sumar los muertos en Cisjordania y 
Jerusalén este. Israel ha bloqueado la entrada de alimentos, medicinas y ayuda, provocando una situación humanitaria 
catastrófica; ha matado a más de un centenar de periodistas para evitar que haya testigos de sus crímenes y continua 
atacando instalaciones de Naciones Unidas donde se refugia la población civil. La inacción de las principales potencias 
occidentales la ha roto Sudáfrica al abrir una causa por genocidio en la Corte Internacional de Justicia, de momento 37 
países se han adherido a la demanda entre ellos, Eslovenia y Bélgica, la clamorosa ausencia de más países europeos 
contrasta con las importantes movilizaciones sociales que se han realizado a favor de un alto el fuego, porque solamente la 
presión internacional y la movilización social frenarán el genocidio. Hacemos un llamamiento al Alcalde y al 
gobierno local para que, al igual que se hizo con la invasión de Ucrania, convoquen una concentración en Leioa, en la que 
inviten a sumarse a la ciudadanía bajo los lemas: salida del ejército de Israel de Gaza y Cisjordania, algo al fuego, 
respeto a los derechos humanos y a las resoluciones de Naciones Unidas y entrada inmediata de ayuda internacional a 
la población civil. 

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Bale, eskerrik asko, Mari Jose. Hemendik hasiko naiz. Hemen ez daukagu inolako arazorik 
kondenatzeko benetan Palestina pairatzen ari den egoera bortitza. Dena den, hau guztion artean berba 
egiteko gauza bat da, ez dut uste hemen lehengoan erregu  bat egiteko gauza bat denik, baizik eta 
alderdi, bertan gauden alderdi politiko guztiek badauzkagu mailak edo badauzkagu bideak horrelako 
gauzak tratatu ahal izateko eta adostasuna egonez gero, egin beharrekoak, egin ahal izateko. 
Autobus inteligentea dela eta, esan beharra dago berez hitzarmen bat ez dela, baizik eta protokolo bat, 
eta aurrerapausoak ematen badabiltza. De hecho, badakigu Eusko Jaurlaritzatik dagokion 
departamentutik, nolabaiteko proiektutxo bat edo programa bat prest daukatela, eta hitzartuta daukagu 
batzar bat eurekin egoteko, eta euren azalpena jasotzeko, jasotzen ditugunean, hurrengo komisioan 
zureganatuko dugu ba bertan aipatutakoa. 
Pinuetaren harira, ba bueno, hemen bai egin gurako nuke ba nolabaiteko adierazpen txiki bat. O sea, 
ematen du, zuek dakizuela incluso udal gobernuak zer egin nahi duen edo zertan ari den baino gauza 
gehiago. Ez dakit benetan jakintasuna den, edo gizarteari zuen nahia adierazi gura edo asmo bat baden. 
Lehengo eta behin, Pinuetan eman dira jada azkenengo pausoak, nik uste dut negoziaketaren 
azkenengo fasean sartu garela, eta bada, espero dezagun ahalik eta arinen hori horrela izatea, eta ba 
lanean hasi ahal izatea, esan bezala, ahal baino lehen. 
Iparragirreren harira, gu hemen beteko dugu auzokideen eta travesía Iparragirre zeharbidea, bai bete 
egingo dugu eurekin adostutakoa, eta eurekin adostutako, ba, eran edo. Hau da: Zabor biltegia kendu 
ahal izango da? Zoritxarrez badakizue, zera, lizitazio bat egin genuela lokal berri bat hartu ahal izateko, 
ez zen egon aukerarik lokal berririk hartzeko, eta orduan itxaron behar dugu lizitazio berrira ba hori 
lortu ahal izatea, izateko. Berez, beraz, lizitazioa bagabiltza jada lanean horretan, bagabiltza hausnarketa 
bat egiten gaur egun zerbitzu horrek duen nondik norakoak ondo jakin ahal izateko, eta zer-nolako 
hobekuntzak edo ekarri ahal dugun, ba aurrera doan lizitazio berri honetan. Eta bueno, Lejosnbusa 
dela eta, esaten duzue be bai aurten ez dela lizitatuko, ba ez dakit nork esan dizuen aurten ez dela 
lizitatuko edo, berriro esaten dut, igual zuen asmoa da edo zuen nahia, eta ez benetan gertatuko dena. 
Berez zabaldu egin da jada espedientea eta lanean gabiltza lizitazio berri hori aurrera joan dadin ahalik 
eta arinen. 
Ostalaritzaren inguruan zuk aipatzen duzu hemen, Plenoan, kontu ematea Batzar, barneko Batzar 



 
Documento firmado electrónicamente (RD 1671/2009). La autenticidad de este documento puede ser comprobada mediante el CSV: 
15250050353276066322 en https://udaletxean.leioa.eus/validacion

Orrialdeak 14 / 21 páginas

batean emandako edo egondako, ba, edo tratatu denaren inguruan. Nik uste dut ez dela berez ez dela 
Bilkura hori ekartzeko lekua, suposatzen dut hurrengo Komisioan helaraziko dizuela presidenteak, 
Komisioko presidenteak zer jorratu den Batzar horretan, baina suposatzen dut, jakin badakizuela, edo 
bestela, jakin beharko zenutela badaukagula udal taldeek esparru bat dena, barne kontrol eta gauzak 
aurrera eramateko informazio bat horretarako eskatu ahal da, eta emango zaizue, baina, jakin behar da 
be bai badagoela zenbait informazioa ezin dena kaleratu, behintzat, era formal batean begiratuta egon 
arte hemen. Beraz, hori dena da, nik uste dut arrazoi bat Batzar batean suertatu ahal diren zerak, 
hemen Plenoan ez komentatzeko edo. 
Gune tentsionatuak direla eta, claro, daude gauza batzuk harritzen nautenak be bai, Asier, esaten 
duzuela gaurko komisio batek, o sea, gaurko Pleno batek ez daukala ni chicha ni limoná, esaten den 
moduan, ezta? Hombre, ba ez dakit zenbat dekretu egon ahal diren kontrolatzeko eta ez dira egon 
galdera bat ere ez dekretu baten harira. Beraz, edo gauza bi: alde batetik, edo ez duzue egiten kontrol 
bat, edo benetan dekretuan jartzen dena ba argi eta garbi gelditzen da, eta beraz, gauzak hain-hain 
txarto ez ditugu egiten. Dena den, normalkuntza demokratikoa, hemen zera, filosofiko batean sartzen 
gara, zer da normalkuntza demokratikoa edo. Baina claro, nik orain, behintzat, zure ahotik beti 
demokrazia falta horren erakusgarri izatea, joe, nor eta zeu, pues hombre, pues niri behintzat, ez 
daukagu inongo arazorik esateko nik hartzen ditugun edo hemen hartzen ditugun erabaki guztiak 
guztiz demokratikoak direla. Bai politikariok hartzen digute demokrati... zera, akordioak edo udal 
gobernuak, zein, ziur nago, teknikari orok egiten dituzten txostenen harira be bai, guztiz 
demokratikoak izango direla, eta batez ere, egongo direla oinarrituta lege batean. Beste gauza bat da 
legeak gustatu edo ez zaizkigun gustatzen. Hori da beste arazo bat. Guk badaukagu bertan ROM 
delako, ba, erreglamentu bat edo, eta horretan oinarritzen gara, behintzat, hemen ekartzen ditugun 
gauzak, ekarri behar diren moduan ekartzeko. 
Dena den, badiotsut, gune tentsionatuak direla eta, ba bueno, lehenengo eta behin, Eusko Jaurlaritzako 
etxebizitza departamentuak lehenego eta behin, azaldu egin behar du eta protokolo bat ezarri behar du 
apurtxo bat, honen harira zelan jorratu behar dugun udalerri desberdinek. Jadanik abisatu egin gaitu eta 
batzerren bat edukiko dugu eurekin, gai hau benetan jorratzeko. Beraz, nik uste dut oraindik bidea 
badagoela egiteko lege honen harira, baina berdina gertatzen da be bai lege honek ekarri ahal dituen 
ondorioen harira. De hecho, zuek gobernatzen duzuen herriren batean be bai, guk esan dugun berdina 
egingo duzue. Hau da: Eusko Jaurlaritzak bota du hor txosten bat, datu estatistiko batzuetan 
oinarrituta, eta nik uste dut edozein erabaki hartu baino arinago, egin behar dena da benetan analisi 
potente bat horren harira, eta nik uste dut bere unean edo bere momentuan komisioan azaldu egin zela, 
konprometitu egin garela ikerketa hori egiteko, ez daukagu inongo arazorik hori egiteko, eta beharra 
dago be bai eta nik uste dut hor argitu egin behar dela, bereziki Eusko Jaurlaritzak eta botatzen duen 
edo jarri duen txosten horretan, ez dela agertzen Leioak gune edo zona tentsionatu bezala, baizik eta 
Leioako auzo konkretu batzuk. Eta auzo konkretu horiek dira Pinueta, Lamiako eta Ibaiondo. Beraz, 
Leioan bizi garenok hausnarketa txiki bat eginda zer-nolako etxebizitzak dauden auzo horietan eta 
batez ere nortzuk diren etxebizitza horien jabe edukita, ba nik uste dut, ba behintzat ikerketa hori, egin 
behar dugu ikerketa hori egin beharreko gauza beharrezko bat ikusten dugu, bereziki, ba bueno, 
jakiteko, Leioan zer den gertatzen ari dena zonalde horietan, eta zergatik ez, beste zonalde batzuetan 
ere. Beraz, gai honekin, nik uste dut, ba bueno, prudenteak izan behar garela, aurrerapausoak eman 
behar ditugula, benetan  ikerketa bat egin ahal izateko, benetan jakiteko zein dan ikerketa horren 
ondoren, zein den leioaztarrek dugun egoera Leioan, eta horren harira, gero, erabaki beharrekoak, ba 
erabaki ahal izateko. Baina bueno, hau bera proposatu duzue zuek, bera, eh Nik adierazi dudan 
moduan edo oso antzerakoan Galdakaon, bale? 
Eta pentsioen harira, nik uste dut, eta hau esaten dut, lehen aipatu duzun gaiaren harira, ez direla 
hainbat mozio pasatu. Nik, behintzat, hemen daramatzadan urte guztietan zehar, eta horrela egiten zen 
lehen ere, eta egiten zen aldeko diktamen bat duen edozein gauza ekartzen zen Plenora eta horrela, jo, 
horrela ibili gara egiten ba denbora guzti honetan. Horrek ez du esan nahi gai horien inguruan ez dela 
berba egiten, bakarrik ikusi behar dugu gaurko Plenoan zeri buruz ari garen berba egiten. Beraz, hemen 
ez da inongo adierazpen-askatasunik edo urratzen. Eta pentsioen harira, ba berdina. Nik uste dut 
hemen badagoela esparru konpetetzial bat, esparru konpetetzial horretan nik uste dut hemen gauden 
alderdi guztiek nik uste dut baditugula ordezkariak, eta jorratu beharreko lekuak badaudela gai hau 
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jorratzeko. Beraz, nik uste dut gure alderdi guztien, nik uste dut ikuspegia edo gai hauen inguruan argi 
dagoela, eta nik uste dut gure alderditik behintzat, Madrilen lanean jarraitzen dugu hori hobekuntza 
horiek, behintzat, ahalik eta arinen heldu ahal izateko. Eta nik uste dut dena erantzunda dagoela.

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Eskerrik asko, Mari José. Empezaré por esto último, no tenemos ningún inconveniente para condenar la situación que 
está sufriendo Palestina, la situación violenta que está sufriendo, pero bueno, creo que es un tema que debemos abordar 
aquí entre todos y todas, no una cuestión de un ruego en el pleno, sino que es un tema que deberíamos abordar todos los 
grupos políticos con las fórmulas habituales o adecuadas para poder llegar a un acuerdo si es posible y tomar las 
disposiciones que sean oportunas. 
En lo que se refiere al autobús inteligente, hay que señalar que no es un convenio sino un protocolo, y que se está 
avanzando, de hecho, sabemos que desde el Gobierno Vasco y el departamento correspondiente se está haciendo un 
proyecto, un programa que ya está preparado más o menos, tenemos acordado también una reunión para ellos para bueno, 
tener conocimiento de este programa y cuando tengamos este conocimiento pues informaremos en la próxima Comisión al 
respecto. 
En lo que se refiere al tema de Pinueta, sí que me gustaría hacer una pequeña declaración porque no sé, parece que sois 
vosotros quienes sabéis qué es lo que quiere hacer el gobierno municipal, incluso más que nosotros mismos ¿no? No sé, si 
es realmente eso o en fin, es una forma de mostrar a la sociedad bueno, vuestra postura al respecto. En primer lugar, 
tengo que decir que ya se han dado una serie de pasos en el tema de Pinueta, se ha entrado ya en la última fase de la 
negociación y confiamos en que esto llegue a buen puerto y se pueda empezar ya a trabajar en el menor plazo posible. 
En el tema de Iparragirre en este caso, bueno, vamos a cumplir los compromisos que tenemos con los vecinos y las vecinas 
de la Travesía, vamos a cumplir todo lo acordado con ellos/as en la manera acordada quiero decir, de manera que se 
podrá quitar el tema de las basuras como sabéis, se hizo una licitación para poder adquirir un nuevo local, aunque no 
hubo la posibilidad de hacerlo finalmente, entonces por ese motivo tenemos que esperar a la nueva licitación para poderlo 
conseguir, y en principio la licitación se está ya elaborando para poder definir las características del servicio que se va a 
ofrecer y las mejoras que será necesario introducir en la licitación. 
Y en el caso de Lejoanbus bueno, decís que no se va a licitar este año, pero no sé quién os ha dado semejante noticia, os lo 
digo nuevamente, no sé quizás, es lo que vosotros deseáis y no lo que realmente va a suceder, ya se ha abierto de hecho el 
expediente y estamos trabajando en la nueva licitación para que salga adelante al menos a la menor brevedad. 
Sobre el tema de la hostelería, mencionas  que bueno, se ha dado una información, lo que se ha tratado en alguna reunión 
de aquí en alguna Comisión, yo creo que ésta no es una cuestión como para traerla aquí a pleno, imagino que en una 
próxima Comisión se dará por parte de la Presidencia de la Comisión información sobre lo que se haya aprobado en esta 
reunión, pero bueno, imagino que ya sabréis o sino deberíais mejor dicho saber, que una cuestión es el control que hay que 
llevar adelante y la información que es necesario y que se os ofrecerá por supuesto, pero también hay que saber que hay 
una serie de informaciones que no se pueden externalizar al menos, hasta que estén ya configuradas de una manera 
formal y este es el motivo por el que no se traten estas cuestiones aquí en el Pleno sobre una reunión que se haya podido 
tener. 
Sobre el tema de las zonas tensionadas, claro, hay una serie de cuestiones que en fin, que me causan perplejidad ¿no? 
Dices que un pleno como el de hoy que no tiene ni chicha ni limonada, pues no sé, cuántos decretos ha habido aquí para 
su control y no ha habido ni una sola pregunta sobre ninguno de estos decretos, así que, por un lado, no hacéis el control o 
sin más bueno, pues lo que se dicen en los decretos están claras y por lo tanto no hacemos las cosas tan mal. Con todo, 
hablando de normalidad democrática, pues aquí entramos ya en una cuestión filosófica ¿qué es la normalidad 
democrática? Y claro, yo en fin, siempre que te escucho hablar de falta de democracia y demás, echándonos a nosotros en 
cara eso y que lo hagas tú que viene de vosotros, lo cierto es que yo desde luego no tengo ningún problema para decir que 
todas, todas y cada una de las decisiones que se adoptan aquí son absolutamente, absolutamente democráticas, tanto las 
decisiones y acuerdos que adoptamos los representantes políticos del gobierno municipal como también, estoy seguro, todas 
las decisiones que se adoptan en base a las informaciones técnicas y los informes técnicos que desarrollan nuestros técnicos, 
una cosa es que después esas decisiones no nos gusten, esa es una cuestión diferente. Ahí está el ROM, el Reglamento 
Orgánico en el que nos basamos siempre a la hora de traer aquí las diferentes medidas que se proponen para su adopción. 
Pero bueno, ya te digo, el tema de las zonas tensionadas sobre este tema quiero decir, en primer lugar, que el 
Departamento de Vivienda del Gobierno Vasco tiene que explicar exactamente cuál va a ser la política que se va a 
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desarrollar entorno a las zonas tensionadas en los diferentes municipios, tiene que hacer un protocolo, de hecho, ya nos han 
avisado para una reunión, nos han convocado para una reunión sobre este tema, por lo que yo creo que bueno, todavía 
hay mucho que se puede realizar en base a esta ley, pero lo mismo pasa también con las consecuencias que va a conllevar 
esta ley, de hecho, en alguna localidad gobernada por vosotros pues vais a hacer lo mismo que nosotros decimos aquí 
quiero decir, hay un informe del Gobierno Vasco con una serie de datos estadísticos y antes de adoptar cualquier decisión 
lo que hay que hacer es, un análisis profundo y potente de todos estos datos y esto bueno, creo que ya se expuso en la 
Comisión, por supuesto, nos comprometimos a hacer este estudio, no hay ningún problema en ese sentido y también hay 
que reseñar que en este informe del Gobierno Vasco no parece Leioa como zona tensionada, sino unos barrios concretos 
de Leioa que son: Pinueta, Lamiako e Ibaiondo. Así pues, quienes vivimos en Leioa tenemos que reflexionar y pensar 
sobre qué tipo de viviendas hay en estos barrios y quiénes son también las personas que son dueñas de estas viviendas, 
habrá que hacer un estudio sobre esta cuestión, yo creo que es absolutamente necesario, por supuesto que sí para conocer 
exactamente cuál es la situación y qué es lo que está sucediendo en estas zonas y por qué no en otras. Así que, yo pienso 
que en este tema lo primero es ser prudentes, seguir avanzando por supuesto, para poder hacer un estudio que nos permita 
conocer como digo, la situación que tenemos en estas zonas concretas y a partir de ahí pues adoptar las decisiones que sean 
necesarias, pero esto mismo lo mismo ¿eh? lo habéis propuesto lo mismo que hemos dicho nosotros aquí, muy parecido en 
Galdakao. 
Y sobre el tema de las pensiones bueno, esto bueno, has comentado antes que muchas mociones no se pasan por aquí, yo 
desde luego en los años que llevo aquí, las cosas se hacían así antes también y cualquier cosa que tenía un dictamen 
favorable se traía a pleno y es así como se ha funcionado en todo este tiempo, esto por supuesto, no significa que se habla 
sobre estos temas, no tenemos más que ver sobre qué estamos hablando en este mismo pleno ¿no? Así que, ya digo, aquí 
no se está dando ninguna limitación del derecho a opinión y a opinar y hablar el derecho de expresión, de libre expresión, 
aquí una cuestión de ámbito competencial, en el que todos los partidos que estamos aquí estamos representados y yo creo 
que hay que foros en los que se puede y se van a tratar estas problemáticas, de manera que, todos los partidos aquí 
presentes podremos mostrar nuestra postura que además, es conocida y clara y desde luego por parte de nuestro partido 
vamos a seguir trabajando en Madrid para que se puedan traer esas mejoras en la menor brevedad posible. Yo creo que 
he respondido ya con esto a todo ¿no? .

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Bueno, lehenik eta behin. Nik ez dut zalantzan jarri hartzen diren erabakiak. Egon gaitezke ados 
hartzen diren erabakiekin edo ez. Baina nire ahotik ez da halako adierazpenik atera, ez dakit orduan 
zergatik halako argumentazioa ateratzen duzun. Zergatik ez nago ni, ez daukat zilegitasunik 
demokraziaz hitz egiteko? Nik ez daukat zilegitasunik demokraziaz hitz egiteko? Zergatik? Zer dela eta? 
Adierazi ahal duzu hori, mesedez? 
Bigarrenak, Protokoloan jadanik agertzen da zer elementu diren beharrezkoak, zer egin behar duen 
udal batek gobernuari, Eusko Jaurlaritzari eskaria egiteko. Argi dago jada, nik uste dut txosten bat dago, 
publikoa da, ez baduzu irakurri, irakurtzera gonbidatzen zaitut, zeren eta antza denez, ez duzu irakurri. 
Bertan agertzen dira protokoloa, zer-nolako ikerketak egin behar diren, eta es que ez da aukera bat, 
egin behar dira. Hau da: bai, bai, ez da aukera bat, egin behar dira, eta ezin da txosten bat argitaratu du 
Etxebizitza Sailak, bai?

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Bueno, a ver, yo no pongo ni he puesto en duda las decisiones que se hayan adoptado, podemos estar de acuerdo o no con 
ellas, pero desde luego de mi boca no ha salido una manifestación en ese sentido ¿no? Entonces no entiendo muy bien 
porqué argumentas lo que has argumentado ¿por qué no tengo yo legitimidad para hablar de democracia? Te preguntaría, 
¿no tengo legitimidad para hablar de democracia? ¿por qué? ¿cuál es el motivo? ¿lo puedes explicar, por favor? Una 
segunda cuestión, se ha mencionado aquí el protocolo donde se recogen los elementos obligatorios que deben cumplimentar 
un ayuntamiento, municipio para hacer la demanda al Gobierno Vasco, existe este informe público, si no lo habéis leído, 
como parece que no lo habéis hecho, leerlo, por favor porque en él se recoge no solamente el protocolo, sino los estudios que 
hay que realizar y esto no es opcional, no es una opción, es obligatorio, así es, no es una opción hay que hacerlo, es 
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obligatorio, de obligatorio cumplimiento, se ha publicado por parte del Departamento de Vivienda un estudio previo…

Gazteleraz jarraitu zuen: Continúa en castellano:
…pero eso no quita que cada ayuntamiento tenga que implementar una serie de procedimientos 
administrativos para dar una información concreta al Gobierno Vasco que permitan que, cumplidos los 
dos preceptos de la ley, los que antes he comentado; una subida superior al IPC o que la vivienda 
suponga un gasto de más del 30% de las rentas medias se pueda declarar esa zona, eso es lo que se ha 
pedido, por lo tanto, el análisis no es una aukera es una betebeharra,  y ondo, el compromiso, pero 
realmente el compromiso que no se quede en el aire, es decir, qué medios técnicos se van a poner en 
marcha para poner esto, si se considera que se cuentan con medios técnicos suficientes en la Oficina 
Técnica para ello, si no, si se va a licitar mediante un contrato menor a una empresa para que desarrolle 
estos estudios y en qué tiempos más o menos analiza el gobierno municipal que pueda llevarse a cabo 
esta solicitud, qué planificación hace de los tiempos ¿no? Al fin y al cabo que es lo que hay que hacer, o 
sea, porque dejar las cosas en el aire es muy fácil, no, no, un ayuntamiento tiene que ser serio, tiene que 
dar tiempos, tiene que dar… Y es lo que le pedimos al ayuntamiento en cierta manera. Y lo que 
ponemos en duda, lo que te digo no es la zilegitasuna  a la hora de tomar decisiones, es que se impide 
que lleguen a pleno las cuestiones que la oposición considera determinantes y si estoy hablando de ella, 
pero no vamos a votar sobre ella, no hay un posicionamiento político sobre ella y a mí me puede 
interesar para controlar políticamente al equipo de gobierno municipal que se voten una serie de 
cuestiones y se impide con esta práctica control político, el control político obviamente son 
posicionamientos políticos también, y vuelvo a decir, hay mucha jurisprudencia, o sea, nadie que tenga 
un mínimo conocimiento me va a decir que un Dictamen de una Comisión Informativa puede sustituir 
una resolución de pleno, pero es que no entra en la cabeza y el ROM puede decir lo que quieras, 
hombre, te puede hacer a tí también presidente de la República bananera de Conchinchina, pero no va 
a ser una realidad o te puede decir a tí que puedes decidir tú solo todo lo que quieras, pero no va a ser 
una realidad porque atentaría contra la legalidad, entonces o sea, lo que vuelvo a decir es, no hay una 
normalidad democrática, no hay una normalidad democrática cuando se impide sistemáticamente que 
lleguen a pleno las cuestiones que la oposición consideren oportunas y no estamos dispuestos a tolerar 
esta situación, si está esto así ahora pues bueno, hacer un brindis al sol, pero nosotros lo vuelvo a 
repetir, consideramos que atenta contra los derechos legítimos como representantes de la ciudadanía y 
no vamos a tolerar esta situación, y cada vez, esperemos que no se vuelva a repetir y si se vuelve a 
repetir pues volveremos a protestar por ello, volveremos a comunicar públicamente a la ciudadanía esta 
situación y volveremos a intentar aglutinar más fuerzas para intentar dar vuelta a esta situación 
autoritaria, que se plantea desde un autoritarismo porque tú tienes la competencia de yo ordeno que 
esto no pasa y no pasa y eso se le llama autoritarismo, no tienes ninguna legitimidad para hacer eso, no 
es potestativo, repito, no es potestativo y la ley es bien clara al respecto.

Euskaraz jarraitu zuen: Continúa en euskera:
Eskatzen duguna da, mesedez, udal talde politiko honek aurkezten dituen mozioak Plenoratzera. 
Ikusten baduzu Pleno bat kargatuta eta beste Pleno batean eztabaidatu behar dela, ados. O sea, zuk 
antolatzen duzu gai ordena. Baina ezin duzuna egin da ekiditea eta gure eskubideen kontra aritzea. Eta 
hori da egiten zaudena, Iban. Hori da egiten zaudena. Eta ez gaude ados horrekin, eta horrexegatik 
adierazi nahi dugu.

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Por tanto, rogamos que por favor, las mociones que presenta este grupo político y lleguen a pleno, si se ve que hay un pleno 
cargado,  que se debata en otro, vale, de acuerdo, eres tú quien organiza el orden del día, pero lo que no puedes hacer es 
evitar, evitar nuestras iniciativas y reducir nuestros derechos, que es lo que estás haciendo, eso es lo que queremos traer 
aquí .

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
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Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Nengoen begiratzen hain bereziki RAEn  (He estado mirando en la RAE) a ver qué significa el término 
legitimidad y legitimidad es legalidad, esto es, tú has dicho que no tengo legitimidad para hacer lo que 
hago, esto es, yo eso lo traduzco que yo no hago las cosas de manera ilegal es lo que estás diciendo, 
pues es mentira porque es que si hiciera algo que fuera ilegal el primero que iba a ir a un juzgado para 
quitarme de en medio eres tú y si no lo has hecho es porque precisamente no es ilegal….nire txanda da 
(es mi turno). Autoritarismo es alucinante escuchar eso de tus palabras…..

Euskaraz jarraitu zuen: Continúa en euskera:
Nik ez dut esan zuk ez daukazunik ez zilegitasun demokratikorik, edo, behintzat, ez dut hori ezan gura 
izan. Gero entzungo dut berriro bideoa, gonbidatzen zaitut be bai zuk entzuteko zuk esaten dituzunak, 
zeren eta askotan ematen du zuk esaten duzuna zuk ez duzula esan, edo dena delakoa. Nik esan izan 
dudana da, zuk ez duzula nik baino zilegitasun demokratiko handiagorik. Hori da esan nahi izan 
dudana.

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Yo no he dicho que no tengas legitimidad democrática o desde luego no pretendía decirlo, luego ya oiré el video, te invito 
también a hacer lo mismo lo que tú dices porque a veces parece que lo que tú dices no lo has dicho o vete a saber. En fin, 
yo lo que he querido decir es que no tienes más legitimidad democrática que yo, eso es lo que he querido decir 

Gazteleraz jarraitu zuen: Continúa en castellano:
Hablar de autoritarismo y decir que claro, que quieres controlar, es un control político de los diferentes 
posicionamientos de los partidos políticos, que no, que el quehacer de la oposición no es el control de 
los posicionamientos políticos que podamos tener aquí los diferentes partidos políticos, el control es 
sobre las acciones que realizamos el equipo de gobierno u otras respecto acciones que hacemos para y 
por el ayuntamiento de Leioa, o sea, a ver si me vas a venir tú a decir qué es lo que tengo que pensar yo 
y a controlar cuáles son mis pensamientos políticos, ya es lo que nos hacía falta y eso sí que es 
autoritarismo, eso sí que es autoritarismo, de hecho queda claro en algunos de los tweets que habéis 
puesto ¿no? sobre Lenin poniéndolo como ejemplo, eso sí es autoritarismo, eso sí es autoritarismo 
Beste barik nik usted ut dana erantzunda dagoela. (Sin más, creo que ya se ha respondido a todo).

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Yo tengo también cosas muy precisas, son cosas muy precisas, para Palestina ¿cuál es la vía? ¿la Junta 
de Portavoces? por ejemplo, es que no me has respondido, me has respondido en genérico y no me 
has dicho cómo entre partidos.

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Es que, Mari Jose, begira, hemen dago gauza bat eta etxerako lanak bakoitzak egin behar ditu. O sea, 
nire umeak, nik hiru seme-alaba dauzkat, etxerako lanak egin behar dituztenean etxean, bakoitzak 
egiten ditu bereak. Nik ez dizkiet egiten etxerako lanak. Beraz, nik esan dizut zeintzuk diren bideak. 
Ideia da badauzkagula beste esparru batzuk horrelako gaiak, hori, hausnartu, zuk batzuk esan dituzu.  
Hausnartu zeintzuk izan ahal diren, eta horren arabera erabaki zuentzako... 

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko Intervención que fue traducida de manera 
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bilkuran zegoen interpreteak, honela: simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Mira, Mari José, a ver, vamos a ver, es que aquí cada uno tiene que hacer los deberes, yo tengo tres 
hijos y cuando tienen que hacer los deberes cada uno hace los suyos yo no se los hago a ellos, así que 
yo te he dicho cuáles son las fórmulas, la fórmula es, bueno, que hay otros ámbitos en los que se 
pueden tratar estas cuestiones o se puede pensar, tú misma has comentado ¿no?.

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Entzun, Iban, ez jarri urduri. Nik galdera bat bakarrik luzatzen dizut. Agian mozio bat prestatuko dugu, 
eta ez da pasatuko. Entonces, nik ez dut nahi nire denbora ere lelokeriaz galtzen (A ver, no te pongas 
nervioso Iban, yo solamente es una pregunta muy concreta y es, que quizás bueno, podemos preparar una moción, pero es 
que entonces igual no va a salir, no va a pasar mejor dicho y entonces yo tampoco quiero perder mi tiempo en tonterías), o 
sea, si no va a pasar la moción para qué la voy a presentar entonces; si la moción no es la vía, dime tú 
qué otra vía es, eso es con respecto a lo de Palestina. 
Con respecto a si nos leemos los decretos o no nos leemos los decretos, nos lo leemos y las personas 
que están aquí que llevan las Comisiones lo saben perfectamente cómo preguntamos en cada una de las 
Comisiones, por cada uno de los decretos que tienen que ver con los Servicios Sociales ¿sí o no, Pilar? 
Se consulta, entonces nos los leemos perfectamente, a veces resolvemos en Comisión, otras veces 
entendemos que las vías de comunicación son otras y ya está, pero nos los leemos. 
En cualquier caso, además de los decretos tenemos también la carpeta de partidos, ahí están las 
contrataciones, ahí aparece que en octubre se recibió ya la segunda propuesta de Pinueta y han pasado 
tres meses, se manda en octubre con la propuesta de la empresa ganadora a la Bulego teknikoa, han 
pasado tres meses y no se ha licitado, a mí me parece que es un tema importante para que se aborde 
aquí. 
Lo mismo, entro en la carpeta de partidos donde viene la licitación de Lejoanbusa aparece abierta una 
carpeta y no hay nada y resulta que ya se ha acabado en febrero la prórroga de la licitación del año 
pasado y no hay nada en dicha carpeta, o sea, no es que yo no utilice antes de venir aquí todos los 
mecanismos que tengo ¿vale? los utilizamos; Asier, yo, todos utilizamos, porque somos unas personas 
que nos debemos a una responsabilidad que hemos contraído con la ciudadanía de Leioa, estamos en la 
oposición, pero nosotros asumimos la responsabilidad como oposición y queremos traer aquí los 
temas porque nos parece que es el sitio donde tienen que debatirse.
 Con respecto a hostalaritza yo no di ningún nombre, cuando pido información sí, pero aquí no he dado 
ningún nombre, o sea, no somos personas que no tengamos la cabeza suficientemente bien 
estructurada para saber lo que se puede decir y no se puede decir públicamente, pero sin dar nombres 
se puede discutir sobre el fondo del asunto. Y con eso ya creo que me he explicado y ahora tú. 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Asier 
Izquierdo Aguilera jaunaren esku hartzea

Intervención de D. Asier Izquierdo Aguilera 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Bakarrik komentatzea. Komentatu duzu “demokraziaz hitz egin duzula, nork eta zuk? Nork eta zuk, 
zergatik hitz egiten duzu demokraziaz?”. O sea, nik interpretatzen dudana, esaten duzuna, ez daukadala 
zilegitasuna horren harira hitz egiteko, horregatik galdetu dizut. Bueno, ondo da esatea hori ez duzula 
esan nahi izan. Eta bestetik, esaten dudana, eta legeak esaten du, e? ….

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Solamente decir que has hablado tú sobre democracia, entonces por qué hablas de democracia, no sé, yo lo que interpreto 
de lo que dices es que yo no tengo legitimidad para hablar sobre esto y por ello te he preguntado, bueno, está bien que me 
hayas respondido que no era eso lo que querías decirme, pero bueno, y bueno, lo que he dicho antes ¿no? dice la ley 
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Gazteleraz jarraitu zuen: Continúa en castellano:
…..fiscalización y control político Iban, fiscalización y control político, lees ciencias políticas y el 
concepto de control político a ver qué quiere decir ¿vale?

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Y si estuviera vivo Lenin y se lo preguntáramos pues ya sabemos también qué entendía él por control 
político. 
Dena den, Mari Jose, nik uste dut, edo oso txarto azaltzen naizela, edo benetan ez didazuela entzuten 
berba egiten dudanean, e? Dena den, badiotsut,  (A ver, con todo, Mari José o me he explicado muy mal o no 
termináis de escucharme bien lo que yo digo, bueno, no sé, repito) de que no haya en un mes concreto en una 
carpeta algo a que no se vaya a hacer todo el año yo creo que es un… 

EH-Bildu Leioa Udal Taldeko Mª José 
Peleteiro Ramos andrearen esku hartzea

Intervención de Dª Mª Jose Peleteiro Ramos 
del Grupo Municipal EH-Bildu Leioa

Sí, yo he dicho que eso ya sabemos…

Euzko Abertzaleak Taldeko Iban 
Rodríguez Etxebarria Alkatearen esku 
hartzea

Intervención Sr. Alcalde, D. Iban Rodríguez 
Etxebarria, del Grupo Municipal Euzko 
Abertzaleak.

Ez, ez, zuk esan duzuna da, aurten ere, ez, ez, zuk esan duzuna da, eta hor dago bideoa grabatuta, zuk 
esan duzuna da aurten ere ez dela lizitatuko Lejoanusa. Hori da zuk esan duzuna. Ez, aurten ere ez, ez 
da lizitatuko. Hori da esan duzuna. Beste gauza bat da zer esan nahi izan duzun. Dena den, nik uste dut 
jada argi dagoela, daudela, ikuspuntu guztiak, eta bueno. Beste barik, ezer gehiago ez badago, 
bukatutzat ematen dugu. 

Esku-hartze hori aldi berean itzuli zuen osoko 
bilkuran zegoen interpreteak, honela:

Intervención que fue traducida de manera 
simultánea por el  intérprete presente en la 
sesión plenaria, de la siguiente manera:

Lo que has dicho es que este año, este año, está ahí, está el video grabado, lo que tú has dicho es que este año tampoco se 
va a licitar Lejoanbusa, este año, tampoco este año, es lo que has dicho, otra cosa es lo que querías decir, pero bueno, yo 
creo que está ya claro cuál es el punto de vista cada uno y sin más, si no hay ninguna otra cuestión damos por terminado 
el pleno. 

Eta bederatziak eta berrogeita hamar minutu 
direnean, Alkatetza-Udalburutzak ekitaldia 
bukatutzat eman du, eta Idazkaritza honi 
dagokion akta egiteko agindu dio, adostutako 
eran onetsi dena. Hori guztia ziurtatu dut idazkari 
nagusia naizen honek

Y siendo las nueve horas y cincuenta minutos por la 
Alcaldía Presidencia se dio por finalizado el acto, 
ordenándose a esta Secretaría, levantar el acta 
correspondiente, que quedaba aprobada en los 
términos acordados, de todo lo cual, yo la Secretaria., 
certifico.

  
 

Visto bueno
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